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Mairie de Riez 

04 92 77 99 00 

mairie.riez@wanadoo.fr 

www.ville-riez.fr 
 

Conseiller numérique : 04 92 77 99 01 

conseillernumérique.riez@orange.fr 
 

Office du tourisme : 04 92 77 99 09 

Gendarmerie : 04 92 77 85 16 

Police municipale : 04 92 78 59 48 

Pompiers : 04 92 77 82 67 

Hôpital : 04 92 70 10 00 

Pharmacie : 04 92 77 80 26 

 

PHOTO MARION BONDIL 

Photo de couverture 

Vue, de la colline St-Maxime, sur les travaux en cours de la caserne 
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Riézoises, Riézois, 
 
La période estivale vient de commencer. Profitons tous de cette 
coupure annuelle et ouvrons-nous à de nouvelles activités, à de 
nouvelles visions de notre pays. Retrouvons le calme, la convivialité 
pour un vivre-ensemble parfaitement serein. 
Durant cette période, Riez vous propose de nombreuses activités 
qu’elles soient rituelles comme la fête des Vieilles mécaniques, le 
Salon du livre, le 14 juillet avec son feu d’artifice et son bal ou qu’elles 
soient nouvelles comme le concert de l’Orphéon-lavande, la Nuit des 
étoiles à St-Maxime, les concerts revisités de l’association Point 
d’Orgue… 
Au cours du premier trimestre, les travaux ont été nombreux : place 
St-Antoine, caserne des pompiers, barrière du baptistère, changement 
des panneaux d’information et de signalisation… Évidemment nous 
continuerons sur notre lancée ce renouveau du village. Le second 
semestre verra la mise en place de l’ascenseur à la mairie, le début 
des travaux à la chapelle St-Maxime… 
Le bureau de l’écoute en fonction depuis mai 2024 reçoit vos 
remarques et demandes. Une ouverture et une communication 
optimisées entre citoyens et élus sont importantes. En dehors des 
problèmes strictement personnels que chacun peut rencontrer, la 
propreté du village, les incivilités sont fréquemment citées. Rappelons 
une fois encore que ces problèmes concernent tout le monde et que 
chacun peut être actif pour leur règlement. 
Riez possède un patrimoine archéologique exceptionnel que nous 
mettons en valeur. Ce site patrimonial remarquable, comme l’a 
qualifié le préfet lors de sa visite, a une origine religieuse qui ne peut 
être ignorée. Elle constitue ce passé que l’on rencontre tous les jours 
en déambulant dans Riez et qui nous oblige à une démarche 
culturelle. Il attire de nombreux visiteurs curieux et passionnés par ce 
qu’a été la France de nos racines. 
Bon été à toutes et à tous. 

____________________________ 

Christophe Bianchi, maire de Riez 
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Fleurissement du village 

Un grand merci aux services techniques de la mairie 

pour ce travail de qualité 

Fleurissement du village 

 



RIEZCONSEILS MUNICIPAUX 

 

RÉUNION DU 26 MARS 2024 À 14 H 30 
 

ORDRE DU JOUR 

• Convention CTG / Caf / Territoire DLVA  

• Dispositif passerelle / Crèche – école maternelle  

• Convention de partenariat / Crèche / Association Nouvelles Vagues  

• Convention habilitation informatique / monenfant.fr / Caf  

• Convention participation financière / Accueil pour tous / Puimoisson  

• Convention délégation / Bilan statistique / Terres de cuisine 

• Modification / Tarif cantine scolaire / Écoles maternelle et primaire 

• Réfection enrobés / Route de Montagnac / Remboursement  

• Créances éteintes  

• Convention Parc naturel régional du Luberon / Étude de faisabilité / Gymnase 

• Convention Parc naturel régional du Luberon / Étude de faisabilité / 
Réaménagement école élémentaire Rouvier 

• Chapelle Saint-Maxime / Diagnostic amiante et plomb / SOCOTEC 

• Déclassement Andrône Jules Proal / Enquête publique  

• Débat de politique générale 
 

 

RÉUNION DU 9 AVRIL 2024 À 13 H 30 
 

ORDRE DU JOUR 

• Comptes administratifs et comptes de gestion – exercice 2023 

• Affectation de résultat 

• Vote des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2024 

• Autorisations de programme et crédits de paiement 2024 

• Budget primitif – exercice 2024 

• Subvention au CCAS 

• Enfouissement réseau orange Boulevard de Narwick / Convention de mandat / SDE 04 
 

RÉUNION DU 4 JUIN 2024 À 14 H 30 
 

ORDRE DU JOUR 

• DM n°1 / Budget général 

• Subvention Associations 2024 

• Protection sociale complémentaire – Risque prévoyance 

• Charte du Parc du Verdon /Approbation 

• Convention de participation / ALSH / Allemagne-en-Provence 

• Convention de participation / ALSH / Montagnac-Montpezat 

• Règlement intérieur / Restauration scolaire / École primaire 

• Bail / Groupement Hospitalier de Territoire des Alpes-de-Haute-Provence / Bâtiment ancienne trésorerie 

• Concert / Association Orphéon Lavande / Convention de participation 

• Jury d’assises 2024 
 

Les comptes rendus détaillés des conseils municipaux sont disponibles en mairie et sur le site https://www.ville-riez.fr/ 

Information 
Le CCAS de Riez et la CPTS organisent à partir de septembre un atelier mémoire et un atelier équilibre. 

Plus d’informations seront données par courrier. 
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Le bureau de l’écoute sera fermé en juillet et août. Rendez-vous le 4 septembre. 
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Bienvenue à Riez 
 

PROGRAMME DES FESTIVITÉS DE L’ÉTÉ 2024 
 

14 juillet   Bal des pompiers    Place Maxime Javelly 
    Feu d’Artifice    Parc des Colonnes 
 

27 et 28 juillet  Les vieilles mécaniques   Place Maxime Javelly 
    Exposition de voitures et tracteurs anciens 
    Organisée par l’association Garden Leï Tradicioun 

27 juillet Rallye surprise (à partir de 14 h sur inscriptions) 
 

21 juillet   Grillade partie au jeu de boules 
 

27 juillet   Concert Orphéon Lavande  Allées Louis Gardiol 
    (à partir de 19 h) 

 

3 et 4 août   Salon du livre    Allées Louis Gardiol 

    Organisé par La Ruche des Mots 
 

9 août   Cinéma en plein air   Allées Louis Gardiol 

Roger Aillaud Paysan Cinéaste      
(à la nuit tombée – gratuit) 

 

12 août   La nuit des étoiles  Plateau de St-Maxime 

    Conférence et observations au télescope 
    (participation 20 € – enfants de moins de 15 ans gratuit) 
 

WE du 15 août  Bal les vendredi, samedi, dimanche - fête foraine 
 

23, 24 et 25 août  Festival Confluence 

    Organisé par l’association Point d’Orgue 

     23 août Manouch/Jazz : Basilic swing 
(18 h Place St-Antoine) 

23 août Choro (musique brésilienne : Aurélie et Vérioca) 
(21 h Place St-Antoine) 

 24 août Duo Kevin Seidiki Bijame Chemirami 
(18 h Parc des Colonnes) 

24 août Flamenco Kiko Ruiz « Ama la Vida » 
(21 h Parc des Colonnes) 

25 août Lola qui doute récital de chansons 
(18 h Place de la Mairie) 

25 août Récital de guitare classique : Daniel, Valentin, Marx 
(20 h Cathédrale) 
 

Cinéma de pays les mercredis (École primaire 21 h 30) 
Marché nocturne les jeudis en juillet et août 
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RIEZACTIVITÉS MAIRIE 

 

ILS SONT VENUS À RIEZ… 
 

Les autorités du département nous ont honorés de leur présence. 
Riez en développement, Riez attractif méritait cette visite et les visiteurs étaient motivés et curieux. 

Deux temps forts lors de cette journée du 14 mai 2024. 
 
Le matin, le préfet Marc Chappuis, la sous-préfète Marie-Paule Demiguel, la présidente du département Éliane 
Barreille, le maire de Riez Christophe Bianchi et plusieurs conseillers municipaux, le conseiller départemental Claude 

Bondil, les maires des villages voisins 
impliqués dans la construction de la 
caserne (Alex Pianetti, maire 
d'Allemagne-en-Provence, François 
Greco, maire de Montagnac-
Montpezat, Gilles Mégis, maire de 
Roumoules et Bruno Bourjac, maire 
de Sainte-Croix-du-Verdon), le 
président du SDIS 04 Jean-Claude 
Castel… étaient sur le terrain pour se 
rendre compte de visu de l’avancée 
des travaux. Évelyne Maurras 
chargée de mission à la mairie pour le 
dossier Petites Villes de Demain a 
déroulé l’état d’avancement de la 
construction. Malgré le temps 
pluvieux et le sol boueux tout un 
chacun s’est avancé sur le chantier, a 
écouté attentivement, a regardé une 

explication projetée 
sur ordinateur 
portable. Une belle  
réussite de 
communication, 
élément essentiel 
pour l’avancée des 
dossiers. Par la suite 
« la convention 
relative aux 
contributions des 
communes 
participantes » a été 
signée. Un apéritif 
convivial a conclu ce 
moment. Oui il a 
fallu galérer pour en 
arriver là, oui les 
difficultés ont été 
nombreuses que ce 

Le point sur l’état d’avancement des travaux de la caserne : une écoute attentive. 
Signature de la convention. 
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soient financières, techniques, environnementales, géographiques mais le résultat est patent et l’on ne peut que 
remercier tous les participants qui ont œuvré à ce succès. 
L’après-midi a été consacré aux autres dossiers en cours. 
La visite de la chapelle St-Maxime et du plateau où les travaux débuteront en fin d’année a révélé une fois de plus le 
passé historique incontournable du village et la nécessité de sa mise en valeur. Les autorités accueillies par les sœurs 
Clarisses ont tenu à connaître l’histoire de ce lieu, la convivialité d’un repas simple servi à l’ermitage favorisant le 
contact et le rapprochement. Après un regard sur Riez blotti autour de la colline, la visite s’est poursuivie par celle de 
la place St-Antoine. La remise en eau des fontaines existantes, la création d’une nouvelle fontaine à l’emplacement 
d’une ancienne disparue a été commentée avec intérêt. Lavoirs, fontaines étaient un lieu d’échange et de rencontre 
tant pour la bugado que pour faire boire les animaux. Nos bassins sont vides actuellement. C’est une lacune 
dénoncée par les touristes et les habitants. Il faut savoir que même si les fontaines coulent, la loi sur l’eau empêche 
légalement leur remplissage. Une réserve d’eau est une tentation pour venir la pomper ce qui n’est pas envisageable 
en raison des changements climatiques. 
Pour terminer cette journée une réunion en mairie a abordé les dossiers de la réfection du stade, de la porte St-Sols, 
de l’ascenseur de la mairie. Dans son allocution finale, le préfet a tenu à apprécier « la belle dynamique de Riez et la 
réussite de cette phase d’impulsion qui va faire boule de neige ». 

Visite des travaux en cours par 
le préfet, 
la sous-préfète 
la secrétaire générale de la préfecture. 
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LA FLAMME OLYMPIQUE EST PASSÉE NON LOIN DE RIEZ 
 

C’est un moment que l’on a peu de chance de revoir. La flamme olympique a parcouru le département, elle est 
passée à Moustiers-Sainte-Marie le 11 mai entre 9 h et 9 h 20 avec un point fort la montée à Notre-Dame de 

Beauvoir. Un passage rapide certes pour lequel il fallait être en alerte 
et vigilant mais « un moment empli de joie, de fierté et d'émotions 
partagées, un vrai spectacle pour les yeux et le cœur porté par les 
athlètes. L'enthousiasme de la foule, les sourires échangés, les 
applaudissements, tout cela a créé une atmosphère magique ». 
 

Avant le passage de la flamme, il a fallu se préparer. La mairie de 
Riez consciente de ce moment unique a affrété un car. 70 personnes, 
en particulier des enfants du collège, des écoles élémentaire et 
maternelle ont répondu présents. Ils se sont motivés et sous la 
direction des enseignants et du professeur de gymnastique M. Feuil-
liassier ont appris la danse des jeux. Ils ont reçu un teeshirt aux 
couleurs olympiques avec le logo de Riez et un pin’s du département. 
 

Après le passage de la flamme, les danses ont été effectuées en cinq 
points différents, les jeux tournés vers les activités sportives ont tenu 
en haleine. Un copieux casse-croûte a terminé cette matinée. 
Le retour à Riez s’est fait le regard déjà plein de souvenirs et les 
corps encore secoués d’une émotion partagée. 
Un grand merci à tous ceux, athlètes porteurs des valeurs de 
l’olympisme, enseignants, élus qui ont contribué au succès de cette 
rencontre inédite, à la mairie de Moustiers qui a facilité grandement 
l’organisation de cette manifestation et qui a prêté les locaux de 
l’école, aux commerçants qui ont aidé financièrement. 
 

 
 

Le maire de Riez, plusieurs conseillers municipaux 
et l’inspecteur d’académie M. Sireix. 
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JOURNÉE DE RENCONTRE 
« ACTIONS CŒUR DE VILLE » 
 

Le 16 mai 2024 s’est tenue à Riez la 
journée de rencontre des chefs de projet 
« Actions cœur de ville », « Petites villes 
de demain » et « Villages d’avenir » des 
Alpes-de-Haute-Provence. Ces journées 
de rencontre appelées « club 
d’aménagement » sont organisées trois fois par an par la Direction Départementale des Territoires des Alpes de 
Haute-Provence et se déroulent dans chacune des communes relevant du dispositif ACV / PVD / VA. Le 16 mai, la 

chargée de projet 
« Petites villes de 
Demain » de Riez a donc 
fait visiter à ses 
collègues chefs de 
projets du départe-
ment, les chantiers en 
cours des places Saint-
Antoine et de la 
Colonne, de la caserne 
ainsi que les projets RHI 
du centre ancien. 
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FÊTE DE LA ST-MAXIME 
 
Traditionnellement le mardi de la Pentecôte, Riézoises et Riézois fêtent saint Maxime. C’est une tradition qui 
remonte à 1230 lorsque l’évêque Rostaing de Sabran a décidé d’honorer ce saint avec ce qui est alors appelé « le 
Triomphe de St Maxime ». Rendez-vous est donné ce jour-là sur le plateau. Religiosité avec messe et procession à la 
vierge, pique-nique laïc qu’il faut qualifier de copieux se côtoient dans la joie des retrouvailles, des échanges. Cette 
année les enfants des écoles maternelle et élémentaire sont montés. Un clown animait cette rencontre, Coupo santo 
appris aux enfants a été chanté. Organisée par le CCAS cette manifestation sera renouvelée pour le plus grand plaisir 
de tous. Le groupe folklorique Lou Colostro était présent avec ses traditionnelles danses, fifres et tambourins. 

Les enfants enchantés par le clown. 
 

Le groupe folklorique Lou Colostro 
lors de la procession rituelle de St-Maxime. 
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RIEZCÉRÉMONIES 
 

 

Cérémonie du 8 mai 2024 
 

Que célèbre-t-on le 8 mai ? 

La capitulation de l'Allemagne nazie reconnaissant la victoire des Armées alliées le 8 mai 1945. 
 

Cette date historique marque ainsi la fin de la 2e guerre mondiale qui fut le conflit le plus meurtrier de l’histoire. Son 
bilan humain est dramatique avec plus de 50 millions de morts et 30 millions de déplacés en Europe en raison des 
modifications de frontières. 
La commémoration revêt une importance particulière pour nous car c’est l'occasion de rendre hommage aux soldats 
qui ont combattu pour notre liberté mais aussi de se souvenir des résistants civils qui ont souffert des atrocités 
commises par les Allemands durant cette guerre. C’est également un moment pour réaffirmer notre engagement 
envers les valeurs patriotiques pour l’amour de la patrie. 
 

Dans notre ville de Riez cette cérémonie s’est déroulée sous la présidence de Christophe Bianchi, maire, entouré du 
conseil municipal, de Claude Bondil, conseiller départemental, de Michel Vicaire, major de gendarmerie, de Nathalie 
Pelerin, chef de corps des sapeurs-pompiers, d’Alexandra Costes, principale du collège et de Laurence Voles, 
directrice de l’école primaire. 
 

Après lecture des messages de l’Union Nationale des Combattants par Jean De Sousa et du secrétariat d’État aux 
Anciens Combattants par Christophe Bianchi, des gerbes de fleurs ont été déposées au pied du monument aux 
morts. Un moment de recueillement a été respecté pendant la « sonnerie aux morts », suivi d'une vibrante 
Marseillaise reprise en chœur par la foule présente. 
Après les remerciements aux porte-drapeaux, le maire a invité la population à se retrouver au salon Mirabeau de la 
mairie autour du pot de l'amitié. 

Jean De Sousa 

 
 

Rendez-vous est donné pour la cérémonie du 14 juillet 
qui nous réunira de nouveau au monument aux morts 
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Préfet des Alpes-de-Haute-Provence 
Soutien au Bleuet de France 
 

Malgré son siècle d’existence, le Bleuet de France souffre d’une relative 
méconnaissance au sein de la population. Bien qu’il réapparaisse de manière 
sporadique dans les communications publiques et politiques autour du 11 

novembre, il disparaît aussi rapidement peinant à être identifié comme un 

emblème significatif et de rassemblement. 

Cette méconnaissance est également un facteur handicapant pour augmenter la 

capacité du Bleuet de France à lever des fonds au profit de « ceux qui restent », 

militaires blessés, victimes d’attentats, familles endeuillées. 
Ainsi et conformément aux instructions de Mme la secrétaire d’État auprès du 
ministre des Armées, chargée des Anciens combattants et de la Mémoire, je vous invite à porter le Bleuet de France 

sur vos tenues sur deux périodes chaque année : du 1er au 8 mai, du 1er au 11 novembre. 

En outre il vous sera également possible de le porter lors de votre participation aux cérémonies du 11 mars et de la 

Fête nationale. 

Vous pouvez vous procurer un exemplaire du Bleuet soit en contactant le Service départemental des Anciens 

Combattants et Victimes de Guerre (04 92 31 31 83 /sd04@onacvg.fr), soit directement sur le site Bleuet de France 

(https//www boutique-bleuetdefrance.fr). De plus je vous rappelle que vous avez la possibilité d’organiser des 
collectes à votre niveau ou en passant par le biais des associations combattantes participant aux cérémonies 

commémoratives. 

Par l’exemple que vous donnerez du port du Bleuet aux périodes prescrites, vous contribuerez personnellement à 
ancrer cet emblème dans nos traditions. 

 

 

 

Un moment de détente et d’apaisement
 

L’hirondelle truissote 

Le hibou hulule 

La chouette chuinte 

Le corbeau craille 

La tourterelle caracoule 

Le pinson ramage 

L’aigle trompette 

L’alouette grisolle 

L’hirondelle trisse 

La perdrix cacabe 

Certains oiseaux jabotent 

Comme les humains d’ailleurs 

Et ne pouvant y résister… 

Le faucon crécerelle huit 
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RIEZSOCIÉTÉ 
 

Le collège Maxime Javelly de Riez 
 

Maxime Javelly est né le 5 novembre 1907 à Riez et est décédé le 26 février 1983. 
C’est un ancien résistant qui a servi la République de diverses manières : 

• de mai 1945 à 1975 il a été maire de Riez, 

• en parallèle, de mai 1945 à 1979, il a été conseiller général pour le canton de Riez, 

• du 23 août 1969 au 26 septembre 1971, il a été sénateur des Basses-Alpes aujourd’hui appelées Alpes-de-

Haute-Provence. 

Il a donné son nom au collège qui a été créé le 1er mai 1965. 
Le collège a été rénové par le conseil départemental – propriétaire – entre 2014 et 2016, sa capacité d’accueil a été 
portée à 500 élèves. Le gymnase a été livré en 2015. 
Les collégiens et les équipes évoluent depuis dans un environnement lumineux, accueillant, propice à un climat 
scolaire serein où ils sont placés dans les meilleures conditions possibles pour apprendre et s’épanouir au quotidien. 
Aujourd’hui, l’établissement accueille environ 300 élèves répartis en trois classes par niveaux. 
Outre la transmission de savoirs, de 
méthodes et de compétences, l’école de 
la République forme aussi les élèves 
pour qu’ils deviennent des citoyens 
dotés du libre arbitre, de l’esprit 
critique et de la capacité d’analyse 
nécessaires à l’exercice de leur 
citoyenneté. 
L’équipe du collège est très engagée au 
service de la formation et de la réussite 
de tous les élèves. Divers dispositifs 
sont ainsi mis en place afin de veiller à 
ne laisser personne sur le bord de la 
route et à accompagner les élèves au 
plus près de leurs besoins. 
L’équipe utilise le logiciel PRONOTE pour 
communiquer avec les familles et les 
élèves. 
Une autre source d’informations 
précieuse est le site du collège : 
https://www.site.ac-aix-marseille.fr/clg-javelly/spip/ 
 
UN SUIVI AU PLUS PRÈS DES BESOINS 
Pour accompagner au mieux chaque élève, des dispositifs ont été mis en place. 
 

ADER Atelier Démocratique pour une Expression Réflexive 
Ces ateliers proposés aux élèves de 6e installent les principes et modalités du débat autour de thèmes choisis par les 
élèves. Ils contribuent à leur enseigner comment favoriser le dialogue apaisé en respectant la divergence d’opinion 
au service du vivre ensemble. 
DISPOSITIF DEVOIRS FAITS 
Tous les élèves de 6e bénéficient de ce dispositif. 
Il est proposé aux élèves des autres niveaux repérés par les enseignants pour apporter une aide disciplinaire, mais 
aussi en termes d’organisation, de méthodologie et de développement de l’autonomie. 
L’élève exprime ses besoins en début de séance, l’adulte peut y répondre car les effectifs ne dépassent pas 9 élèves 
par groupe. 
SOUTIEN INDIVIDUALISÉ – NOUVEAUTÉ 2023 
Les élèves repérés par les équipes peuvent bénéficier d’une aide supplémentaire. Ils sont seuls ou deux par session 
afin de développer connaissances et compétences et de consolider leur estime de soi. 
 

Le collège Maxime Javelly 
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CONSEILS DE PROGRÈS – NOUVEAUTÉ 2023 
Cette année, les conseils de classe des niveaux 6e et 3e ont été organisés sous forme d’entretiens individuels. En 
amont, les élèves définissent avec leur professeur principal les axes de progrès pour le trimestre à venir. Ces axes 
sont repris lors de l’entretien et des objectifs sont définis pour permettre à chacun de progresser. Cette organisation 
participe du principe de coéducation et intègre les parents à l’équipe éducative. 
ENTRETIENS INDIVIDUELS D’ORIENTATION – NOUVEAUTÉ 2023 
Ces entretiens ont été mis en place cette année. Ils proposent aux élèves un temps d’échanges rassurant pour les 
aider à définir leur projet d’orientation en se sentant libres d’exprimer leurs appétences et leurs doutes. 
OFFRE DE FORMATION – OPTIONS PROPOSÉES 
 

En classe de 6e 
ARCHÉOLOGIE 1 H par semaine 
Le village de Riez se situant sur un site de vestiges romains, le collège Maxime Javelly comprend particulièrement la 
nécessité de proposer à ses élèves d'en découvrir la civilisation. Riez a un patrimoine culturel très riche : la ville 
romaine est encore sous la ville moderne. 

• Certaines séances sont co-animées avec des archéologues, il s’agit aussi de découvrir ce métier. 
• Des sorties sont organisées pour découvrir le patrimoine culturel. 

Cette option est animée par Mme Jovic, professeur passionnée. 
 
À partir de la classe de 5e 
Avec un engagement jusqu’en 3e – Un 
menu de deux options maximum est 
possible 
LCA – Langues et Cultures de 
l’Antiquité entre 1 H et 2 H par 
semaine selon le niveau 
Cette option permet de progresser en 
français, d’enrichir son vocabulaire et 
de maîtriser la grammaire tout en 
découvrant les cultures qui ont fondé 
nos sociétés actuelles. 
20 points de bonification au DNB sont 
octroyés aux élèves investis. 

• Des sorties et voyages sont 

proposés pour des découvertes 

moins théoriques. 

Cette option est animée par Mme Jovic 
qui sait transmettre sa passion. 
SECTION SPORTIVE ESCALADE – 3 H par semaine 
Cette option est proposée à l’issue de tests passés en fin de 6e (nombre limité de places). 
Elle est encadrée par un moniteur diplômé du brevet d’état et les professeurs d’EPS. 
Elle est vectrice des valeurs portées par le sport et transposable dans le quotidien de chacun : dépassement de soi, 
esprit d’équipe, discipline, effort, rigueur, responsabilité. 
Les élèves mettent en pratique leurs compétences et connaissances en dehors du collège : 

• des sorties et voyages sont proposés pour une mise en pratique en milieu naturel. 

 
En classe de 3e à la rentrée 2024 
LCE – Langues et Cultures Européennes (anglais) – NOUVEAUTÉ 2024 
Cette toute nouvelle option sera suivie à la rentrée prochaine par les élèves de 3e qui se sont déclarés volontaires et 
qui ont été sélectionnés (nombre limité de places). Les élèves gagneront en confiance en découvrant les cultures 
anglo-saxonnes. Ils développeront leur curiosité et leur goût de voyager tout en approfondissant leur niveau en 
anglais. À terme, un voyage est envisagé. 
Ils pourront poursuivre une fois en lycée sans avoir à demander de dérogation. Le lycée Esclangon à Manosque 
propose des options en langues étrangères. Les emplois du temps sont conçus pour que les élèves du lycée des 
Iscles, lycée de secteur de nos collégiens, puissent suivre cette option. 
20 points de bonification au DNB sont octroyés aux élèves investis. 

 

Le centre de documentation et d’information 
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APPRENDRE AUTREMENT : PROJETS 
De nombreux projets sont portés par les équipes. Il s’agit de permettre aux élèves d’apprendre autrement. 
Nombre de projets prennent vie grâce au soutien de la mairie qui prête des minibus. 
 

Les projets scientifiques sont organisés dans le cadre des cordées de la réussite qui financent les actions comme : 

• l’école de l’éloquence pour développer ses compétences en expression orale et gagner en confiance, 

• la venue de chercheurs en génétique (CNRS), 

• le voyage à Luminy à la rencontre de chercheurs, 

• l’accueil des équipes de l’Observatoire de 
Saint-Michel-l’Observatoire. 

Les projets scientifiques et technologiques 

• Découverte du Colostre 

• Découverte d’ITER 

• Découverte du Parc du Verdon 

Les projets littéraires 

• Rencontres avec des auteurs 

• Correspondances de Manosque 

• Ateliers d’écriture avec un auteur 

• Sorties et voyages des élèves latinistes 

• Sorties des élèves de la classe archéologie 

• Collège au cinéma 

Les projets sportifs 

• Savoir nager pour les élèves de 6e 

• Sorties et voyages section escalade et 

association sportive 

Les projets autour de l’orientation 
FORUM DES MÉTIERS – NOUVEAUTÉ 2023 
Sortie au Salon de l’Étudiant à Marseille avec le 
soutien de la Région Sud – NOUVEAUTÉ 2023 
 
ACTIVITÉS HORS TEMPS SCOLAIRE AU COLLÈGE 
INSCRIPTIONS CHAQUE ANNÉE À LA RENTRÉE DE SEPTEMBRE 
Sur le temps de pause méridienne 
 

CLUB CODAGE 
M. Serne, référent numérique du collège, propose un club autour du numérique. 
SIESTE LITTÉRAIRE 
Les élèves peuvent se détendre, allongés au CDI où la professeure documentaliste, Mme Loubière, ou un Assistant 
d’Éducation font lecture d’un texte choisi par les élèves. 
CLUB MANGA 
Mme Vanhouck, professeur d’histoire-géographie passionnée, propose un club autour de la culture du manga. 
CHORALE 
Comme dans tout collège, les élèves peuvent s’inscrire à la chorale et proposer les chansons qu’ils souhaitent 
maîtriser pour un éventuel spectacle de fin d’année. 
ASSOCIATION SPORTIVE 
L’équipe dynamique d’EPS propose un panel d’activités sportives qui permettent à chacun de se dépenser en 
développant les valeurs propres au sport. Ce temps permet aussi aux élèves de nouer des liens avec des élèves 
d’autres classes. Des compétitions sont organisées et les élèves du collège Javelly ont des résultats plus 
qu’honorables au niveau académique. 
JEUX DE SOCIÉTÉ 
Le service de vie scolaire organise cet atelier qui est un temps calme de partage pour nos élèves. 
 

Alexandra Costes, principale du collège Maxime Javelly 

 
 

Le mur d’escalade 
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Une randonnée littéraire à Riez 
sur les traces de Jean Giono, des sommets de Provence et de l’univers de la nature 
 
Le 4 avril 2024, les élèves de la 6e B du collège Maxime Javelly ont vécu une journée bien agréable au milieu des 
oliviers et sous le chant des alouettes. En effet, une randonnée littéraire leur a été proposée. Arnaud Poupounot, 
guide littéraire spécialiste de Jean Giono, et trois enseignantes, Mmes Feuillassier, Loubière et Jovic, les ont 
accompagnés. 
 

Le départ s’est fait à 9 h du collège pour effectuer 
une belle ascension jusqu’à la chapelle Saint-
Maxime où les élèves se sont laissé prendre en 
photo et ont apprécié la lecture d’un passage de 
L’homme qui plantait des arbres de Jean Giono par 
Arnaud. Ensuite, belle marche sur le plateau de 
Puimoisson pour une lecture de paysage et un 
repérage des récifs encerclant le paysage alentour. 
Un pique-nique a été savouré au milieu d’une 
prairie fleurie. 
 

Ensuite, Arnaud a proposé une sieste littéraire à la 
lecture d’un passage de Que ma joie demeure, et 
les élèves ont pu s’affronter enfin dans un jeu 
d’échanges de devinettes sur le thème de la nature 
(« Mon corps est long et fin, mes cheveux sont 
blancs bien que je sois jeune et mes bras sont 
nombreux, qui suis-je ? La roquette sauvage »). 

Le retour au travers des collines a permis aux 
élèves d’apprendre les vertus de certains 
végétaux et d’admirer les toits en mosaïque 
du château de Roumoules. Une journée bien 
remplie et des têtes pleines de souvenirs ! 
 
Cette action s’inscrit dans le cadre du PEAC 

– Parcours d’Éducation Artistique et 
Culturelle – et contribue à éveiller les élèves 

à leur environnement et aux trésors 

culturels qui les entourent. 

 

Elle permet aux élèves d’acquérir des 
connaissances et des compétences hors les 
murs, dans un contexte qui place l’élève au 
cœur des apprentissages en le mettant en 
activité de façon très concrète. 

Natacha Jovic, 
professeure de lettres 
au collège Maxime Javelly 

 

 
Apprentissage botanique lors du retour de la randonnée 
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Les pompiers de Riez 
 
La trentaine de sapeurs-pompiers que compte le centre d’incendie et de secours de Riez effectue un large panel de 
missions au service de la population. Si le secours d’urgence aux personnes représente 90 % des missions, il ne faut 
pas oublier les accidents de la circulation, les opérations diverses et les feux, dont certains se rappellent encore ceux 
d’Esparron il y a vingt ans. 
 

La caserne est un élément central de la commune et revêt une importance particulière sur le plateau de Valensole. 
En effet les sapeurs-pompiers de Riez défendent en premier appel (c’est-à-dire première caserne à intervenir) les 
communes de Riez, Roumoules, Sainte-Croix-du-Verdon, Montagnac-Montpezat et Allemagne-en-Provence. Plus 
largement ils interviennent sur l’ensemble du plateau et du département en renfort de leurs collègues. 
Ainsi après plusieurs décennies de projets, le futur centre de secours de Riez a débuté sa construction aux abords de 
la route départementale 11 en direction de Sainte-Croix, Quinson et Montagnac. 
 

Les anciens sapeurs-pompiers sont toujours prêts à aider en ce qui concerne la logistique et les évènements. Ils 
assurent aussi la mémoire du centre de secours et de tous ceux qui en ont poussé les portes à un moment ou un 
autre. Une partie de la relève est en cours de formation au sein de l’école de Jeunes Sapeurs-Pompiers de Riez 
Verdon, qui prépare sur trois ans les jeunes à être pleinement opérationnels à l’issue du cursus : Prêts à porter 
secours. 
 

Les sapeurs-pompiers de Riez recrutent et forment des femmes et hommes volontaires pour compléter leurs 
effectifs. Nous vous invitons à vous engager pour aider la population et vivre une aventure nouvelle et 
différenciante ! 
 

Vous pouvez retrouver vos sapeurs-pompiers sur les réseaux sociaux ou bien vous rendre au centre de secours pour 
plus d’informations !          Communication CIS Riez 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lors de la passation de pouvoirs le 22 mars : 
Éliane Barreille présidente du Conseil départemental 
Nathalie Pèlerin, lieutenante, chef de centre 

 



Les pompiers de Riez  
dans le passé 

 

Documents aimablement fournis par Josiane Blancheton 



RIEZTRAVAUX
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Les études de sols ont préconisé la mise en 

œuvre de fondations spéciales au moyen de 

« colonnes ballastées » afin d’améliorer les 

caractéristiques géotechniques du terrain qui 

ici est argileux et rapidement saturé en eau. 

Cette technique de renforcement de sol 

consiste en l’inclusion de colonnes remplies 

de « ballast ». Ces colonnes descendent 

jusqu’à la couche de terrain qui dispose de 

meilleures qualités géotechniques. 

Une fois les colonnes réalisées les fondations 

superficielles sont directement réalisées sur 

les têtes de colonnes. 

Travaux caserne des pompiers 

Enrochement pour le soutien des talus 

Mise en œuvre des fondations 
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Rond-point Jean Martin 

Pavage porte Ayguière 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pose de la barrière 

du baptistère 

Barrière du baptistère 

Réfection du mur 

route d’Allemagne 

Goudronnage des Allées 
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Barrière du baptistère 

Fontaine 

place St-Antoine 

Éclairage, 

réaménagement 

du chemin du Chapitre 



RIEZHISTOIRE 

 

Les galeries de captage de Riez (suite du Riézois no 83) 

 

Les entrées ne sont pas homogènes : elles peuvent être bâties en pierres de taille, en galets, en briquettes ou 

directement creusées dans le substrat. 

 

Une des mines les plus anciennes, la «source» médiévale de Saint-Maxime, du nom de l’ancien patron de Riez, est 

située au bord de la route qui monte à la colline dominant la ville, sur le chemin menant à l'ancien castrum. Elle est 

signalée dès 1342, mentionnée dans le plus ancien livre terrier de la commune datant de 1512 (ad fontem sancti 

maximi). Les Riézois sont très attachés à cette mine pour ses vertus curatives dans le traitement des maladies des 

yeux, grâce à son faible taux de calcaire. Son très bel encadrement en pierre de taille est un signe de son ancienneté. 
 

Les couloirs d'entrée utilisent les mêmes matériaux que l’entrée : briques, briquettes ou galets. Les parois peuvent 

être enduites d'un mortier de chaux ou de béton. 
 

Entrée de mine, creusée dans le substrat, Riez, aquarelle J-F Devos.  

 

EXPOSITION 

Les mines d’eau à Riez et dans le Verdon
du 1er juin au 31 août 

(mercredi 9 h 30 – 12 h ; 14 h – 17 h – samedi 9 h 30 – 12 h) 

Médiathèque Alphonse Rabbe à Riez 
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Les galeries 

Une fois dépassé le couloir d’entrée, 
les galeries s’enfoncent dans le 
substrat. Leurs dimensions sont 

relativement constantes : la hauteur 

(1,80 m) et la largeur (0,90 m) 

permettant le passage d’un homme. 
Les longueurs des galeries sont 

variables et mesurent en général 

entre 10 et 20 m de longueur. 

Les galeries peuvent être simples ou 

ramifiées en plusieurs recherches 

secondaires, sans que l’on comprenne 

toujours clairement la motivation de 

ces changements d’orientation. Ces 

diverticules étaient probablement 

aménagés en observant la réaction du 

terrain en cours de creusement et les 

arrivées d’eau. Beaucoup s’arrêtent 

de manière brutale au bout de 

quelques mètres et paraissent ne pas 

avoir rencontré d’aquifère. Nous les 
avons définis en tant que galeries 

« avortées ». Une extension de la 

mine ou le creusement de nouveaux 

couloirs de captage a pu être décidé 

pour lutter contre l'assèchement 

d’une galerie. 

Ces galeries « avortées », car sans 

aquifère ou avec un aquifère 

insuffisant, sont bien illustrées par la 

mine du Cimetière de Riez. Le couloir 

d’entrée mène à un croisement de 
deux galeries, celle orientée nord-est, la galerie 1, s’arrête à 6 mètres. 
La galerie 2 mesure 25,80 m de longueur puis se divise en quatre galeries, la galerie 3 se dirige vers l’ouest, elle 
mesure 8,30 m de long et débouche sur une pièce de 50 m² qui pourrait être une citerne. La galerie 4 longue de 60 m 

est la galerie principale qui capte l’aquifère. Les 
autres galeries plus courtes sont en partie 

effondrées et sèches. La galerie mesure 102 m 

sur sa totalité. 
 

Les mur-retenues 

Ces murs constituent un barrage dans le couloir 

d’entrée qui permet la retenue et le stockage de 

l’eau. Leur hauteur se situe autour du mètre. Ils 

sont percés en partie haute ou en partie basse 

d’orifices qui peuvent être en céramique 

(bournéou) ou en plomb. 
 

Les aménagements extérieurs 

Un quart des galeries ont des aménagements 

extérieurs permettant de canaliser et conserver 

l’eau, pour l’arrosage des cultures en terrasses. 
 

Vincent Meyer (suite dans Le Riézois no 85) 

Entrée en briquettes avec mur-retenue, Sanson I, 

photo Patrick Trubert 

Relevé de la mine 54, Cimetière de Riez, 

Infographie V. Meyer et L. Martin 
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RIEZCARNET 
 

NAISSANCE 
 

 Isis, Sandrine, Dany AUBERT née le 8 mars 2024 à Manosque  
 Hilona, Sophie, Karen NISIN ORSINI née le 12 mars 2024 à Riez 

 

MARIAGES 
 Carole, Carine COURCOL et Éric, Paul, Andrée REYMOND le 3 mai 2024 

 

DÉCÈS 
 

 Jeanine, Marie GUILLEMIN née le 11 février 1938, décédée le 23 mars 2024 
 Paulette, Louise, AUBERT veuve MARTINO née le 12 mai 1937, décédée le 26 avril 2024 
 Jean, Marcel, Nikodem CHUDZIK née le 16 octobre 1938, décédé le 28 avril 2024 
 Marie, Louis GASQUET née le 28 décembre 1924, décédée le 2 mai 2024 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dès 2020 nous avions porté et soutenu la candidature de Riez au dispositif « Petites Villes de Demain » proposé par 

le Ministère de la Cohésion des Territoires. D’abord réticents, le maire et la majorité municipale ont saisi cette 
opportunité. La labellisation « Petites Villes de Demain » permet à la commune de disposer de moyens d’ingénierie, 
dont une cheffe de projet à plein temps, et de financements spécifiques. Avec les travaux place de la Colonne et 

place St-Antoine, ce dispositif porte enfin ses fruits. Même si nos choix auraient été différents, nous ne pouvons que 

nous réjouir que soit mis un terme à 10 ans d’immobilisme. Il reste encore beaucoup à faire pour redonner au village 
son attrait : aménagement des friches du centre ancien, protection et mise en valeur du patrimoine, sécurisation des 

entrées de village, remise en état du terrain de foot, création de locaux associatifs… Nous sommes à l’écoute des 
attentes des Riézois et nous continuerons à proposer et soutenir les projets qui visent à la préservation et à 

l’amélioration de la qualité de vie des habitants de la commune. 

Christophe Dubois, Jackie Escudier, Anne Sophie André 

 

INFORMATION SUR LA NUMÉROTATION COMMUNALE 
 

Toutes les communes françaises avaient l’obligation de dénommer et numéroter les 
voies communales jusqu’au 1er juin 2024. 
Sur les 1 600 plaques commandées 87 % ont été distribuées. 
Les panonceaux restants sont toujours disponibles en mairie. 
 

Rappel 
 

Votre numéro doit être visible depuis le domaine public. 
Pour éviter toute confusion, n’oubliez pas de retirer l’ancien numéro. 

Les locataires doivent se rapprocher de leur propriétaire 
afin d’obtenir leur attestation d’adressage. 

  

Renseignements complémentaires à urbanisme.riez@orange.fr 

Expression des élus minoritaires 


